

Vorlage an den Gemeinderat

Gesamtfortschreibung Regionalplan Hochrhein-Bodensee, Stellungnahme der Stadt

Teilnehmer: TLin Cornelia Müller

I. Sachvortrag

- Der Regionalverband Hochrhein-Bodensee hat uns um Stellungnahme zur Gesamtfortschreibung des Regionalplans Hochrhein-Bodensee gebeten.

Der Regionalverband Hochrhein-Bodensee grenzt südlich und östlich an die Gemarkung der Stadt Neuenburg am Rhein an.

Die Plansätze und Begründung, die Zusammenfassung, die Teilkarte Schliengen und die Legende sind der Vorlage beigefügt.

Die gesamten Planunterlagen können unter <https://hochrhein-bodensee.de> heruntergeladen bzw. angeschaut werden.

Folgende Stellungnahme wurde erarbeitet:

zu 2.3.3 Mittelzentren **Abgrenzung Mittelbereich Lörrach/Weil am Rhein**

Im Landesentwicklungsplan ist die Mittelbereichsgrenze im Bereich Schliengen/Bad Bellingen offengehalten.

- Die Gesamtfortschreibung des Regionalplans Hochrhein-Bodensee schlägt vor, dass die Mittelbereichsgrenze so festgelegt werden soll, dass die Gemeinden Bad Bellingen und Schliengen dem Mittelbereich Lörrach/Weil zugeordnet werden.

Aus Sicht der Stadt Neuenburg am Rhein sollte die Mittelbereichsgrenze im Bereich Schliengen/Bad Bellingen weiterhin offengehalten werden, da die Gemeinden sich im Einzugsbezirk des Mittelzentrums Müllheim befinden.

zu 3.3 Gebiete zur Sicherung von Wasservorkommen

Im Regionalplan Südlicher Oberrhein ist unter anderem auf der Gemarkung Steinenstadt ein Vorranggebiet zur Sicherung von Wasservorkommen gegliedert in Zone A, B, C ausgewiesen.

Die Kennzeichnung wurde unterbrochen, da das Gebiet des Regionalplans Hochrhein-Bodensee dazwischen liegt.

Wir bitten, die Kennzeichnung der Flächen in den Regionalplan Hochrhein-Bodensee zu übernehmen bzw. zu ergänzen.

zu 4.6 Radverkehr

Es ist eine Radschnellverbindung „(Basel) - Regionsgrenze - Weil am Rhein - Efringen-Kirchen – Schliengen“ vorgesehen.

Die Stadt Neuenburg am Rhein befürwortet diese Radschnellverbindung und bittet darum eine Anbindung zum Bereich der Gemarkung Steinenstadt zu ergänzen.

Der Ausschnitt aus dem Regionalplan Südlicher Oberrhein, der die Abgrenzung des Gebiets zur Sicherung von Wasservorkommen, dargestellt ist beigefügt. Die entsprechende Stelle ist mit einem Kreuz markiert.

II. Beschlussantrag

Der Gemeinderat wird gebeten, zu beschließen, dass die Stadt Neuenburg am Rhein, die im Sachvortrag dargestellte Stellungnahme zur Gesamtfortschreibung Regionalplan Hochrhein-Bodensee abgibt.

18.09.2023 / Müller, Cornelia